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LICEO “JACOPONE DA TODI” - TODI (PG) 

CONSIGLIO DI ISTITUTO 

VERBALE N. 04/2017 
 

Il giorno 13 luglio 2017, alle ore 14:30, presso il corridoio dell’ala ovest della sede di Largo 

Martino I del Liceo “Jacopone da Todi” di Todi, si riunisce, a seguito di regolare 

convocazione, il Consiglio di Istituto del Liceo per discutere e deliberare sul seguente O.d.G.: 

 

1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente; 

2. Problematiche concernenti la definizione dell’organico per le classi prime anno 

scolastico 2017/2018 e la collocazione di n. 4 classi in sede esterna rispetto agli edifici 

del Liceo; 

3. Variazione di bilancio al Programma Annuale 2017: determinazioni; 

4. Varie ed eventuali. 

 

Risultano presenti/assenti in base alla convocazione disposta i seguenti componenti del 

Consiglio: 

 

Cognome e nome Componente Presente Assente 

Guarente Sergio Dirigente Scolastico X  

Bartolucci Paola Docente X  

Cavallini Carla Maria Docente X  

Donnini Elena Docente X  

Gentili Carla Docente  X 

Marirossi Patrizia Docente X  

Milordini Anna Maria Docente X  

Russo Vincenzo Docente  X  

Scimmi Benedetto Docente  X 

Begani Noemi Personale ATA  X 

Buini Maria Antonietta Personale ATA X  

Antonelli Giovanni Genitore  X  

Carocci Andrea Genitore  X 

Guadagno Massimo Genitore X  

Miani Rosita Genitore X  

Benedetti Filippo Alunno  X 

Gallo Alessia Alunno  X 

Russo Alessio Alunno  X 

Severi Federica Alunno  X 

 

È presente alla seduta una rappresentanza del Comitato genitori, invitata su richiesta del 

Presidente, Dott. Giovanni Antonelli, e del Dirigente Scolastico, Prof. Sergio Guarente. 

Punto n. 1 - Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente: il Dott. Giovanni 

Antonelli, Presidente del Consiglio di Istituto, dà lettura del verbale della seduta precedente, 

che viene approvato all’unanimità. 

[Delibera n. 15/2017] 
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Punto n. 2 - Problematiche concernenti la definizione dell’organico per le classi prime 

anno scolastico 2017/2018 e la collocazione di n. 4 classi in sede esterna rispetto agli 

edifici del Liceo: su invito del Presidente, il Dirigente Scolastico, Prof. Sergio Guarente, 

illustra al Consiglio e alla rappresentanza convenuta del Comitato genitori la situazione 

dell’organico per le classi prime per l’a.s. 2017/2018 definita dall’Ufficio Scolastico 

Regionale per l’Umbria, da cui per il prossimo anno scolastico sono state concesse in 

organico di diritto al Liceo solo 6 prime, anche a fronte dell’incremento delle iscrizioni; il DS 

informa inoltre il Consiglio del fatto che in data 22.06.2017 è stata inviata all’USR la richiesta 

di almeno una classe prima aggiuntiva, necessaria se si vuole accogliere i 45 nuovi studenti 

che all’atto dell’iscrizione hanno scelto l’indirizzo scientifico; altra situazione critica resta 

quella dell’indirizzo classico, per cui gli iscritti sono nel frattempo diventati 33. Il DS 

prosegue illustrando il contenuto dell’ulteriore richiesta - inoltrata anch’essa a giugno alla 

Provincia di Perugia - di una terza sede, resasi necessaria per un’adeguata collocazione delle 

almeno 35 classi che il Liceo verrebbe a comprendere nell’a.s. 2017/2018 con l’auspicata 

concessione della settima prima; facendo seguito a tale richiesta, la Provincia di Perugia ha 

individuato in alcuni locali dell’Istituto Tecnico Commerciale e per Geometri “L. Einaudi” di 

Todi detta terza sede e ha invitato il Prof. Guarente a contattare il DS dell’ITCG, Prof. 

Marcello Rinaldi, che però ha dichiarato l’impossibilità di adibire ad aule i locali segnalati 

dall’USR perché gli stessi risultano ad oggi utilizzati come centro di documentazione sulla 

disabilità, e ha piuttosto indicato nel 4° piano dell’Istituto Professionale di Todi una possibile 

alternativa. 

Unendosi al DS, il Presidente illustra altre ipotesi di soluzione al vaglio che siano funzionali a 

garantire agli studenti il loro diritto allo studio: acquisito che - stando a quanto dichiarato dal 

Dott. Paolo Frongia, Presidente dell’ETAB - non vi sono locali disponibili tra quelli gestiti 

dall’ETAB stesso, il Dott. Antonelli individua in Palazzo Gregori una delle possibili 

alternative (sempre ammesso che la Provincia intenda sostenere le spese per l’occupazione 

della sede). La Prof.ssa Carla Maria Cavallini, da parte sua, richiama l’attenzione sulla sede 

dell’Ex-Ospedale; la Prof.ssa Elena Donnini prospetta l’idea di uno scambio di sede tra le 

classi del Liceo poste in via Roma e quelle dell’ITCG “L. Einaudi”; ancora, la Prof.ssa Anna 

Maria Milordini delinea un possibile accorpamento dell’Istituto Professionale con l’ITCG 

nella sede di quest’ultimo, con conseguente individuazione della terza sede del Liceo in quella 

dell’attuale Istituto Professionale, cosí liberata; altra ipotetica soluzione potrebbe consistere 

nel trasferimento del centro di documentazione per la disabilità dall’ITCG al 4° piano 

dell’Istituto Professionale e, di conseguenza, nell’individuazione dei locali dell’ITCG come 

terza sede del Liceo (come originariamente prospettato dalla Provincia di Perugia). 

Segue un confronto in seno al Consiglio sull’opportunità/fattibilità di ciascuna soluzione 

proposta. Tra i principi che dovrebbero orientare - Provincia di Perugia in primis - nella scelta 

della sede si ritiene unanimemente non possano essere trascurati quello dell’autonomia del 

Liceo, che dev’essere garantita rispetto ad altre scuole “ospiti”; quello del diritto degli 

studenti a studiare nel proprio territorio (Todi, peraltro, risulta tra i Comuni montani 

dell’Umbria); quello, irrinunciabile, della sicurezza degli studenti, che hanno diritto a locali 

idonei al numero di occupanti e funzionali a una facile evacuazione in caso di emergenza (in 

questo senso, è problematico pensare di ospitare tutte e 35 le classi ipoteticamente previste per 

l’a.s. 2017/2018 nelle due sedi attualmente occupate dal Liceo). 

La discussione si conclude con l’impegno da parte del DS - che chiede e riceve il relativo 

mandato da parte del Consiglio - da un lato ad effettuare sopralluoghi nelle sedi dell’ITCG e 

dell’Istituto Professionale di Todi per una valutazione piú consapevole delle ipotesi al vaglio; 

dall’altro, a indirizzare alle sedi opportune (in particolare alla Provincia di Perugia e all’USR 

per l’Umbria) le richieste del Consiglio e del Comitato genitori del Liceo improntate ai 

principi sopra individuati. 
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Punto n. 3 - Variazione di bilancio al Programma Annuale 2017: determinazioni: su 

invito del Presidente, il Dirigente Scolastico chiede al Consiglio di deliberare riguardo a una 

variazione di bilancio al Programma Annuale 2017, consistente nella diminuzione dell’avanzo 

di amministrazione relativo all’aggr./voce/sottovoce 01/01/006 da 71.253,98 a 68.853,98 

EUR; detta variazione di bilancio è dovuta alla necessità di incrementare il compenso previsto 

in un primo tempo per lo sportello di consulenza pedagogico-clinica (Esercizio finanziario 

2017, Conto competenza: aggr. P/voce P07), curato dal Dott. Federico Pettinari, da 3.600 a 

6.000 EUR - con un aumento, dunque, di 2.400 EUR - per le sopraggiunte richieste da parte 

della comunità scolastica di usufruire del servizio in misura maggiore rispetto a quanto 

inizialmente preventivato per l’a.s. 2016/2017. 

Il Consiglio, dunque, delibera a maggioranza la variazione di bilancio; si astiene la Prof.ssa 

Milordini. 

[Delibera n. 16/2017] 

 

Punto n. 4 - Varie ed eventuali: non ci sono varie ed eventuali. 

 

Esaminati tutti i punti all’ordine del giorno e non essendoci altro da discutere, la seduta del 

Consiglio è chiusa alle ore 16:30. 

Verbale letto, approvato all’unanimità e sottoscritto. 

 

 

Il Segretario                                   Il Presidente 

                 Prof. Vincenzo Russo              Dott. Giovanni Antonelli 
    


